
令和元年６月１１日 通研教授会議事録 

教 授 会 議 事 録  

 

日 時：令和元年６月１１日（火）１４時００分から１５時４５分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

議事に先立ち、人事異動者から挨拶があった後、議長から人事異動について報告があった。 

  

前回議事録の確認 

令和元年５月１４日（火）開催の定例教授会議事録について承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

 １．学内外諸会議等報告 

 （１）部局長連絡会議 

議長から、５月２１日（火）開催の部局長連絡会議について、配付資料により下記

事項の報告があった。 

① 国立大学協会政策会議・理事会等  

② 第３期中期目標期間評価データベース  

③ ２０１９年度総長裁量経費  

④ 戦略的人事の促進 

⑤ クロスアポイントメントの活用支援 

⑥ 平成３１年度監事監査計画書 

⑦ 平成３１年度内部監査基本計画書 

⑧ 数理・データ科学・ＡＩ教育センター（仮称）設置構想検討タスク・フォース設置 

⑨ ＡＯ入試３０％に向けた各学部の状況（報告） 

⑩ 平成３１年度（２０１９年度）東北大学入学状況（大学院）（報告） 

⑪ 平成３１年度科学研究費助成事業の交付内定状況（速報値） 

⑫ クラウドファンディングの実施 

⑬ 時間外労働削減に向けた取り組み 

⑭ 全学メールシステムの新システムへの移行  

⑮ 総長特別補佐 

⑯ 東北大学懇談会（萩友会プレミアム会員懇談会）の開催 

⑰ 東北大学基金「感謝の集い」の開催 

⑱ 承継年俸制度適用状況 

⑲ 博士課程後期学生の包括的な経済支援パッケージに関するリーフレット 

⑳２０１８年度ＩＲデータ集  

（２）学際科学フロンティア研究所運営委員会 

   今年度の助教の公募（１４名公募）について配付資料により報告があり、優秀な方

がいれば本研究所の教員をメンター教員として応募いただくよう付言があった。  

（３）安全保障輸出管理委員会 

   令和元年度安全保障輸出管理に係る調査の実施について、配付資料により説明が

あった。 

（４）国際交流委員会 

   全学の大学間学術交流協定の更新のうち本研究所の関連する案件について、配付
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資料により報告があった。 

  

２．運営会議等報告 

（１）安全衛生委員会 

    次の事項等について配付資料等により報告があった。 

①薬品の取扱いに関する注意事項について 

②応急手当講習会の開催について 

 （２）予算委員会 

    議長から、後ほど今年度の予算について審議があること、及び今年度は今までにも

増して厳しい状況であり、研究室配分についてお願いすることがあることの発言が

あった。 

（３）学部教務委員会 

   次の事項等について配付資料により報告があった。 

①電気情報物理工学序説について、４時間目を序説、５時間目を数物演習としたこと。 

②オリンピック・パラリンピックのボランティアへの配慮の依頼については、各教員

の個別対応としたこと。 

③シラバス作成基準の改正について、従来の「達成目標」を「到達目標」とし、「到

達目標を達成する」という文言にすること。  

④創造工学研修について、今年度から１単位に統一すること。 

⑤ジャンル２レベル判定試験の結果について、受験率が上がったが成績が落ちてい

ること。 

 

 ３．外部評価について  

   外部評価に係る研究室外部評価資料の提出、研究室評価委員の選出にかかる締め切

り等について、配付資料により説明があった。 

   また、現在各研究室に依頼している「平成３０年度共同利用・共同研究拠点実施状況

報告書」、及び「教員個人評価書」の提出について、提出締め切り等確認のためのアナ

ウンスがあった。 

 

 ４．令和元年度総長裁量経費採択結果について 

   議長から、令和元年度総長裁量経費採択結果について、片平まつり２０１９への支援

が採択された他はすべて不採択であった旨、配付資料により報告があった。 

５．スピントロニクス学術連携研究教育センターについて 

６．先端スピントロニクス研究開発センターについて 

７．ヨッタインフォマティクス研究センターについて 

   議長から、上記５．～７．の報告内容は配付資料に記載のとおりであるとの発言があ

った。 

 

８．その他 

 （１）令和元年度教員個人評価について 

    令和元年度教員個人評価について６月２８日（金）を締切りとしているとのアナ

ウンスがあった。 

（２）専門業務型裁量労働制が適用される教員の「労働時間の状況の把握」について 

   ５月分の報告から実施している「専門業務型裁量労働制が適用される教員の「労
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働時間の状況の把握」」について、ぜひ協力願いたいとの発言があった。 

 （３）運営協議会日程について 

   議長から、今年度の運営協議会は令和２年１月２２日（水）に開催するとの報告

があった。 

（４）運営協議会コメントへの対応について 

    議長から、運営協議会コメントへの対応について、配付資料により報告があった。 

 （５）平成３０年度所長裁量経費決算報告及び平成３０年度通研間接経費受入れ報告 

    事務長から、平成３０年度所長裁量経費決算報告及び平成３０年度通研間接経

費受入れ報告について、配付資料により報告があった。 

（６）令和元年度教育ＦＤの受講について 

    令和元年度教育ＦＤの受講について配付資料により説明があり、教員の受講率

を１００％とするよう求められていることから、必ず受講願いたいとの依頼があ

り、本研究所で主催のメンタルケア講習会に参加するとこの用件を満たすことの

付言があった。 

 （７）研究倫理教育レベル５向けセミナーの開催について 

    研究倫理教育レベル５向けセミナー「統計と研究倫理 ～研究の科学性～」の開

催について、配付資料により説明があった。 

    日 時：令和元年７月２２日（月）１７：３０～ 

    場 所：星稜キャンパス 星稜オーディトリアム講堂 

 （８）職員及び学生の受賞について 

議長から、職員及び学生の受賞について配付資料により報告があった。 

（９）民間等との共同研究の受入について 

議長から、民間等との共同研究の受入について配付資料により報告があった。 

（１０）受託研究の受入について 

議長から、受託研究の受入について配付資料により報告があった。 

（１１）研究所等研究生の受入について 

議長から、研究所等研究生の受入について配付資料により報告があった。 

 （１２）新「東北大メール」の導入について 

    事務長から、新「東北大メール」の導入について配付資料により説明があった。 

 

 

Ⅱ．協議事項  

 １．助教の再任について 

議長から、助教の再任について提案があった後、ブロードバンド工学研究部門先端

ワイヤレス通信技術研究室助教に係る略歴・研究業績、及び再任評価委員会報告につ

いて配付資料により説明があり、審議の結果、同氏の再任の手続きを進めることにつ

いて、これを承認した。 

なお、再任後の任期は、令和２年４月１日から令和５年３月３１日であることを確

認した。 

※ 議事は、特任教授・助教会・技術職員代表が退席後、本会議の最後に行われた。 

 

  ２．教員の辞職について 

議長から、令和元年６月３０日付け（予定）の辞職について提案があり、審議の結
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果、これを承認した。   

  

 

  ３．教員の兼務について 

議長から、教員の兼務について配付資料により説明があり、審議の結果、これを承

認した。 

 

  ４．非常勤研究員の任用（継続）について 

    議長から、非常勤研究員の任用（継続）について、配付資料により説明があり、審

議の結果、これを承認した。 

 

  ５．予算配分方針の一部改正について 

    議長から、予算配分方針の一部改正について配付資料により説明があり、審議の結

果、これを承認した。 

 

  ６．令和元年度予算配分書（案）について 

 議長から、令和元年度予算配分書（案）の概要について、事務長から配分予算案の

詳細について配付資料によりそれぞれ説明があり、審議の結果、これを承認した。 

    なお、議長から、予算配分案に鑑み、各教員においては各種外部資金獲得に積極的

に対応願いたいとの付言があった。 

 

 

  ７．部局間学術交流協定の更新について 

バウマン・モスクワ国立工科大学（ロシア）との部局間学術交流協定の更新について

配付資料により説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

Ⅲ．その他 

１．その他 

（１）共同プロジェクト研究の第２期募集について 

共同プロジェクト研究第２期募集について配付資料により説明があり、応募願い

たい旨付言があった。 

（２）東京フォーラムについて 

１１月２６日（火）開催の東京フォーラム２０１９の概要について、配付資料によ

り説明があり、参加願いたい旨付言があった。 

（３）RIEC Awardについて 

    RIEC Awardについて、７月１９日（金）を締切りとし、本賞、研究者賞、学生賞

を募集しているので各方面に周知いただき、ふさわしい方がいればぜひ推薦願いた

い旨、アナウンスがあった。  

（４）研究交流会について  

    今年度の研究交流会は９月２日（月）に開催されるとの報告があった。 

（５）電気通信工学振興会奨学生の再募集について 

令和元年度一般財団法人電気通信工学振興会奨学生の再募集について配付資料に

より説明があり、積極的に応募されたい旨付言があった。 

（６）メンタルケア講習会について 
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メンタルケア講習会について下記のとおりアナウンスがあり、是非受講していた

だきたいとの発言があった。 

なお、東北大学教育ＦＤに登録されているので、この講習会に参加すると教育ＦＤ

参加の用件を満たすこととなる旨、付言があった。 

日 時：令和元年７月９日（火）１３：２０～１４：００ 

場 所：本館６階 大会議室  

講 師：学生相談室・特別支援センター 池田忠義 教授 

演 題：学生の理解と対応について－障害のある学生への支援を中心に－ 

（７）テレビ会議システムについて 

   卓越大学院の予算によりテレビ会議システムを設置したとの報告があり、大人数

での利用に有用であり、是非利用願いたいとのアナウンスがあった。 

   なお、テレビ会議システムにかかる利用説明会を以下のとおり開催予定である旨

付言があった。 

   日 時：令和元年７月４日（木）１０：００～１１：３０ 

場 所：本館６階 中会議室  

（８）次回開催日について 

令和元年７月９日（火）１４時から開催することとした。 

 

以  上 

 


